

L'AMOUR ET LA HAINE

philosophie spinoziste

« C'est l'une des conceptions fondamentales du spinozisme : les affects impliquent un rapport à l'objet, et ce rapport EST D'ABORD une connaissance, c'est-à-dire une idée (qu'elle soit claire ou confuse).

Déjà le Court Traité (II, II et III) montrait que les passions découlent toujours d'une forme de la connaissance (oui-dire, opinion ou connaissance vraie).

Toute la philosophie spinoziste implique que l'Amour et la Haine sont des formes de la conscience (en tant que connaissance définissant l'objet d'un désir) et non des mécanismes affectifs d'origine corporelle.

Ce primat de la connaissance est la justification du principe méthodologique énoncé à la Proposition 1. Cf. n. 13 . »